

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

## La penalidad DE LAS HUELGAS

En un breve é interesante folleto ha reproducido el señor vizconde de Campo Grande la luminosa discusión que en la Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha mantenido sobre la legitimidad de las huelgas, siendo opinión del veterano é ilustrado académico, que las franquicias otorgadas por la Constitución á los derechos de reunión y de asociación, no comprenden á los que se coligan para encoñecer abusivamente el precio del trabajo, y desde luego, tiene también por abusiva toda huelga de operarios contratados, por los inmensos daños que se infieren si una obra ya comenzada se precisa interrumpir por fuerza mayor.

Creo, en resumen, el señor vizconde de Campo Grande, que las leyes están incumplidas en materia de huelgas; que las autoridades no hacen más que parlamentar, y que cada día es mayor la audacia de los socialistas.

No todos los señores académicos han participado de las ideas del vizconde de Campo Grande, y desde luego el Sr. Sanz Escartín las ha combatido, creyendo que la paz social está en temperamentos conciliadores.

Sucede ahora, que coincidiendo con la publicación del folleto del señor vizconde de Campo Grande, á su vez el periódico radical *El País* expone en su número de hoy una doctrina, que en el fondo se armoniza con los temperamentos de aquel distinguido prócer conservador.

Porque *El País*, después de registrar el rumor de la grande alarma que se siente en varias regiones ante el temor de que falten brazos para segar, formula esta demanda:

«La situación es grave, pero podría tener sencillo remedio con que el ministro de la Guerra hiciese ahora lo que un antecesor suyo hizo en 1830: facilitar para esos trabajos á soldados prácticos en ellos. Con esto quedaría todo resuelto, y el Gobierno prestaría un gran servicio á la agricultura patria, tan castigada siempre, y que por una vez podría resarcirse de los muchos daños que lleva experimentados.»

No sabemos, aunque lo presumimos, el concepto que de estos consejos del País formarán las asociaciones obreras; pero en el fondo, sus consejos tienen íntimo parentesco con las ideas expuestas por el vizconde de Campo Grande.

No debe ser, sin embargo, el remedio del problema social tan sencillo como estiman *El País* y el vizconde de Campo Grande, cuando pueblos con gobiernos tan fuertes como el de Alemania, el de Inglaterra y el de los Estados Unidos, padecen con frecuencia huelgas terribles, todas ellas arregladas, al fin, por cansancio ó por mutuas concesiones entre las partes.

## GIBRALTAR EN EL PARLAMENTO INGLÉS

Palabras de un ministro. — La votación

Londres 14.—Cámara de los Comunes. — Sesión de la noche última.

Se suscita un interesante debate sobre la cuestión de Gibraltar.

El Sr. Balfour, ministro de Comercio, dice que carece de informes acerca de la intención atribuida á España de recargar los derechos de exportación sobre los minerales.

El Sr. Gibson Bowles interroga al gobierno acerca del asunto de Gibraltar. Habla de los peligros á que, según el orador, están expuestas las obras hidráulicas que se están ejecutando en la parte occidental de Gibraltar, por estar dominadas desde territorio español.

Dice que el mejor medio de evitar esto sería que los ingleses ocupasen una buena parte del territorio español alrededor de la plaza, enviando al efecto á esta 40.000 hombres.

Se ocupa luego en la cuestión de Marruecos, manifestando que ocurre allí algo extraordinario.

Añade que hay que pensar seriamente en algo más que en enviar refuerzos al África del Sur.

El ministro de Comercio contesta con mucha circunspección al orador.

Sostiene que las obras que se están realizando en Gibraltar son necesarias, porque á Inglaterra le conviene tener allí un buen dique para la carena de sus buques.

Declara que la cuestión que ha suscitado el diputado interpelante está rodeada de tales dificultades, que no se puede provocar sobre ella un debate público.

El Sr. Gibson Bowles presenta una proposición pidiendo que se suspendan las obras del dique de Gibraltar, y puesta á votación, resulta desechada por 216 votos contra 157.—*Fabra.*

## LA CUESTIÓN RELIGIOSA EN FRANCIA

Contra el Arzobispo de Cambrai

París 13.—El martes por la mañana, el Arzobispo de Cambrai, monseñor Sonnois, se dirigió á la iglesia de San José para proceder á la bendición de una campana y á la colocación de la primera piedra de un Hospicio para ancianos y huérfanos.

Al salir á la calle, la multitud principió á lanzar gritos de júbilo é al mismo tiempo que entonaban cánticos antireligiosos.

Las turbas se dirigieron á la iglesia de San José, donde comenzaron á lanzar piedras, hiriendo ligeramente al vicario en la cara.

Luego invadieron el presbiterio, donde había entrado el Arzobispo, permaneciendo allí algunas horas gritando, hasta que fueron expulsadas.

El miércoles por la mañana, cuando el Arzobispo quiso salir del presbiterio vestido de pontifical para administrar la Confirmación en Deñain, un comisario de policía le impidió salir, pues según una disposición del alcalde, no se permiten las procesiones en público.

El prelado quiso resistir, y entonces el comisario le puso la mano en el hombro, por lo cual monseñor Sonnois, cediendo ante la fuerza, se retiró, decidiendo administrar la Confirmación en un pueblo próximo llamado Havelny. El prelado ha dirigido al prefecto del Norte una carta protestando contra estos hechos.

La ley de Asociaciones en el Senado

París 10.—Hoy ha continuado en el Senado el debate sobre el proyecto de ley de Asociaciones, presidiendo M. Fallières.

Habló primero M. Lecomte defendiendo el proyecto, diciendo que es una ley de progreso, porque establece la diferencia entre la asociación y la congregación.

Después el almirante Cuverviller calificó el proyecto de injusto, asegurando que rebaja los sentimientos religiosos de patriotismo y de justicia de todos los franceses.

M. Valle, ponente, expuso las dos partes bien distintas de que consta la ley, relativas á las asociaciones y á las congregaciones, y examinó luego el caso particular de las congregaciones fundadas sobre votos; es decir, sobre una cosa ilegal, contraria al orden público; por consiguiente, la ley es necesaria para permitir la existencia de esas congregaciones.

M. Halizon protesta, y dice que el proyecto pondrá fuera de la ley 20.000 franceses. Reclama moderación.

M. Waldeck Rousseau dice que el proyecto descansa sobre principios jurídicos. Un contrato de asociación debe tener una causa lícita, y las asociaciones no serán atacadas más que cuando revistan un carácter ilícito.

El orador hace la historia del movimiento de avance de las comunidades religiosas, y dice que es tiempo de vigilar este movimiento, que es inquietante.

Desde hace veinte años existe una voluntad implacable, que no es la de la Santa Sede, y que empuja á las congregaciones á querer dirigir los negocios interiores del país.

De aquí la necesidad del proyecto. Diez años después—añade—hubiera sido demasiado tarde.

## EL REGLAMENTO DEL CONGRESO

Opinión del Sr. Villaverde

Creo que conviene robustecer la autoridad del presidente, autorizándole para retirar y negar el uso de la palabra al diputado que desoiga y desobedezca sus advertencias y sus llamamientos á la cuestión y al orden, sin necesidad de concedérsela de nuevo para justificarse como exige el artículo 151.

Juzgo conveniente otorgar también á la presidencia las facultades extraordinarias de clausura de los debates propuestas por el Sr. Silvea.

Entiendo, por último, que sería útil redactar y publicar las votaciones nominales como en Francia, haciendo constar la situación de todos los diputados y restableciendo para ello la aplicación de las disposiciones reglamentarias sobre licencias.

Mas estas modificaciones pueden adoptarse por acuerdos adicionales semejantes á los que desde 1848 vienen formando el apéndice del reglamento. Su reforma total es, á mi juicio, innecesaria y peligrosa, cuando no ocasionada á agravar, lejos de corregir, los males cuyo remedio buscamos.

Lo mismo harán los albañiles en la semana próxima, si los patronos no conceden 18 reales de jornal.

En Sevilla

Sevilla 13.—El alcalde ha dirigido una carta á los presidentes de las Juntas de patronos y huelguistas fundidores, proponiendo fórmulas para llegar á una transacción.

Recomienda la necesidad de poner término al actual estado de cosas, para evitar los perjuicios que con esta huelga se irrogan á más de 2.000 familias.

Los patronos han dirigido hoy un manifiesto, dando un plazo de tres días á los obreros para que resuelvan.

En dicho manifiesto propondrán que los obreros se entiendan directamente con los dueños de las fábricas.

En Bornos

Cádiz 13.—Se han recibido las bases de trabajo acordadas entre los propietarios y los jornaleros de Bornos, conforme á las cuales vienen trabajando desde ayer.

En dichas bases se ha establecido que á los que trabajen á destajo se les abonarán 42 reales por fanega de tierra y una oveja cada doce días para 15 hombres. Si la siega se hace en horas ordinarias, cobrarán 12 reales de jornal y tendrán los obreros los descansos diarios acostumbrados.

Además, los dueños han accedido á dar á los operarios pan, aceite y garbanzos buenos.

Las condiciones estatuidas, que son 13, han sido pedidas por el ministro de la Gobernación.

En Cádiz

Cádiz 13.—El sábado se celebrará en el Gobierno civil una reunión, á la cual asistirá una comisión de carboneros huelguistas y el contratista.

La reunión ha sido convocada por el gobernador.

Se considera muy probable que de ella saldrá un arreglo.

## DESDE INGLATERRA

El tiempo.—Victorias americanas en Epsom.—Los yankees.—Embajada marroquí.—Llegada de mistress Botha.—La mujer del día.—Otra conjetura.—Concierto de despedida.

Señor director de EL CORREO.

El tiempo continúa siendo magnífico, sin que el calor sea excesivo, porque sopla un viento del Este fresco y agradable. Pero no todo el mundo está satisfecho, porque según dicen, en algunos condados se quejan de que no ha llovido bastante y temen la pérdida de la cosecha, si no vuelve á llover pronto.

La concurrencia en Epsom el día que se corrió el Derby, fué extraordinaria, y los que llevan la estadística de estas cosas, aseguran que jamás ha habido tanta gente. El primer día de carreras hubo algunas desgracias, con motivo de haberse desbocado los caballos de un coche jardinera, que hacía el servicio entre una de las estaciones y el campo de las carreras. El coche voló, produciendo la muerte de uno de los viajeros y heridas de consideración á otros.

El famoso premio Derby lo ganó Volodyoski, perteneciente á un americano y el jockey que lo montaba es también de aquel país. Aunque se aplaudió, como siempre, al vencedor, el entusiasmo no fué muy grande, por más que los ingleses se consolaran de su derrota con la satisfacción que les producía el saber que los padres y demás antepasados de Volodyoski procedían de cuarteles ingleses.

Por lo demás, Volodyoski era el favorito; de manera que el resultado no sorprendió más que á los que perdieron.

El viernes, en que se corrió el premio The Oaks, la concurrencia fué mucho menos numerosa. Ese día, llamado Ladies' day (día de las damas), porque los animalitos que toman parte en las carreras pertenecen al bello sexo de su clase, ganó el montado por jockey americano y perteneciente á otra yankee. También son americanas las jacas y los jockeys que llegaron á la meta en segundo y tercer lugar; de manera que ha sido una victoria completa para los compatriotas de Mac Kinley. Y aunque los periódicos profesionales felicitan á sus primos del otro lado del Atlántico, por sus triunfos en el turf, me parece que aquí empiezan á sentirse un poco molestados por el americanismo, que amenaza invadirlo todo.

En esta época del año hay siempre mucho yankee en Londres, y el año pasado, con motivo de la Exposición, su número fué extraordinario; pero este verano hay muchos más y seguirán viniendo durante algunos meses, porque todos los vapores de las diferentes líneas que hacen la travesía entre los Estados Unidos y Europa, tienen ya tomadas las literas hasta fin de Septiembre.

Los hoteles están atestados de americanos, hasta el extremo de que es poco menos que imposible encontrar habitación, y todos los cuartos amueblados que hay en el West-End están también ocupados por yankees. Este año, no son sólo los millonarios y gente rica la que se ve por ahí. Parece que en Nueva York se ha ganado mucho dinero con los enjuagues burlescos de estos últimos tiempos, y los gananciosos se han venido á correr una juega en Londres y París; y por esas calles se ven infinidad de isidros, más lucidos y flameantes que los de la tierra; pero, en cambio, peor educados y groseros, y no se oye más que el gangueo anticipado yankee, tan característico de los naturales de los Estados Unidos.

Desde hace unos días se encuentra en Londres una embajada marroquí, que ha venido á felicitar al rey Eduardo por su advenimiento al Trono. El embajador es el gran Visir de aquel país, al que acompa-

ñan algunas de las mujeres de su harem, cuyo rostro no han podido ver los diligentes reporters que han estado á visitar al embajador; de manera que nadie sabe á estas horas si son feas ó hermosas, jóvenes ó viejas.

También viene acompañando al embajador el kaid Maclean, oficial que fué del ejército inglés y encargado, según parece, de organizar é instruir el ejército marroquí. El kaid Maclean es escocés y reside hace ya muchos años con su familia en Marruecos. La embajada será recibida por S. M. mañana al medio día, en el palacio de Saint James, con todo el ceremonial de las grandes ocasiones.

Ayer llegó á Southampton Mrs. Botha, esposa del general boer que tanta celebridad ha adquirido en la guerra surafricana. Mrs. Botha viene acompañada de su hijo y de Mr. Fischer, hijo de uno de los personajes que formaron el gobierno de la república de Orange. Intúil es decir que en cuanto fondó el vapor que conducía á la viajeros, los reporters invadieron el barco deseosos de adquirir informes sobre el objeto de su viaje á Europa; pero Mrs. Botha se negó en absoluto á las entrevistas, y lo único que pudo averiguarse fué que los viajeros venían directamente á Londres y que dentro de pocos días saldrían para Holanda y Bélgica.

Mr. Fischer, contestando á las preguntas de los periodistas, dijo: «Yo no puedo ni confirmar ni negar las noticias que han circulado sobre si el viaje de Mrs. Botha á Europa se relaciona con negociaciones para la paz. Ella está resuelta á no decir nada en vista de los falsos informes que han telegrafado de Africa. Me preguntan ustedes si Mrs. Botha trae ó no una misión de paz. Todo lo que puedo contestarles es esto: ¿Es probable que Lord Kitchener confiara esa misión á una mujer? Mr. Fischer confirmó que él venía «bajo su palabra de honor» á Europa y á visitar á su padre Mr. Abram Fischer, en Bruselas.

Según dice un periódico dominiguero, Mrs. Botha es una mujer pequeña, morena, de facciones inteligentes y que representa unos treinta y cinco años de edad. Es descendiente de Addis Emmet, leader irlandés en 1793, y pariente, por lo tanto, de Robert Emmet, que fué ejecutado por el crimen de alta traición en Dublín en 1803. Es mujer muy inteligente, tiene gran talento artístico y grandes dotes de organizadora. Es entusiasta de la quíromancia y lee en las líneas de la mano como una adivinadora de profesión. Ha trabajado durante algún tiempo por los intereses de la paz, y en dos ocasiones obtuvo permiso de Lord Kitchener para visitar á su marido en el campo enemigo.

Como todo se vuelve conjeturas sobre el viaje de Mrs. Botha, hay también quien opina, y entre otros el corresponsal del Times en Pretoria, que el general Louis Botha, siguiendo el ejemplo de Krüger, abandonará el Transvaal dentro de poco, y que el viaje de su mujer é hijo á Europa da cierto carácter de verosimilitud á ese rumor. Lo que fuere sonará.

Sarasate y Mme. Bertha Marx se despidieron del público londinense el martes último. El salón de Saint James estuvo llenísimo, y ambos artistas fueron ovacionados, teniendo que tocar más piezas de las que figuraban en el programa. La sonata de Kreutzer la tocaron maravillosamente, y el entusiasmo del público fué inmenso. Sarasate tocó de propina su preciosa jota navarra, y Mme. Marx un lindísimo vito y zapateado de gran dificultad, que electrizó á la concurrencia. Tal vez vuelvan los eminentes artistas á Londres en la temporada de otoño.

Londres 9 de Junio. Narrator.

## LA CUESTIÓN DE LAS CARNES

La Gaceta publica hoy una real orden del ministerio de la Gobernación dictando disposiciones relativas á la introducción en las poblaciones de carnes muertas.

He aquí las principales disposiciones de dicha real orden, dictada de acuerdo con el Consejo de Sanidad:

«No se permitirá la introducción de carnes muertas en pequeños trozos para abastecer un pueblo, sino de resos enteros, selladas con el sello del Matadero de donde fueron sacrificadas, y sin vísceras.

El introductor irá provisto de un certificado del inspector veterinario del Matadero donde la res fué sacrificada, con el visto bueno del alcalde, en cuyo documento se hará constar el resultado del reconocimiento hecho antes y después de la occisión de la res, expresando las alteraciones que se hubieran observado en sus vísceras.

Después de pagados los correspondientes derechos en los felatos, se llevarán las dichas carnes al Matadero ó Mercado, donde el inspector veterinario las reconocerá macroscópicamente y microscópicamente, y si el resultado fuere satisfactorio, se autorizará su venta, prohibiéndola en caso contrario, con reserva al dueño de la misma del derecho de reclamar contra la negativa.»

## LA PLAZA DE LAS CUATRO CALLES

Subasta de solares municipales

Ayer tarde se celebró en el Ayuntamiento la subasta de los solares de la calle de Sevilla, habiendo sido adjudicados al director del Banco Hispanoamericano don Enrique Moya, en el precio de 1.726.010 pesetas, que serán pagadas en el acto al firmarse la escritura de venta.

También presentaron proposiciones don José Luis Villavaso y D. Luis Urrutia, los dos de Bilbao.

El Municipio ha obtenido, con relación al tipo de subasta, un beneficio de 303.010 pesetas, que equivale á algo más de un 46 por 100 de aumento.

Los solares que se sacaban á subasta á 14 duros pie, resultan vendidos á más de 17. El Banco piensa proceder inmediatamente á las obras, las cuales calcula que

durarán unos tres años, estando dispuesto á gastar varios millones para levantar un edificio monumental que no deemezca, ni mucho menos, del de La Equitativa.

Los sótanos, la planta baja y el entresuelo serán ocupados por el Banco mismo. Aún no tiene decidido el destino que dará á los pisos restantes.

Para el Ayuntamiento constitulan los solares una verdadera carga. A ellos estaban afectos dos créditos importantes: uno de 700.000 pesetas, por el que pagaba el Municipio 50.000 todos los años, y otro de mayor suma, por el que tenía que satisfacer aún, en tres presupuestos sucesivos, 300.000 pesetas.

El Ayuntamiento puede utilizar, de la cantidad que ahora percibe, 134.016 pesetas, y descarga al presupuesto en 356.000 pesetas cada año; pues con el 1.726.010 pesetas paga en el acto las 717.000 del préstamo del Sr. Bermegillo, la mitad del plazo de este año á los Sres. Moreno, de 124.000 pesetas, y los tres plazos restantes de 250.000 cada uno.

En resumen: que como el Ayuntamiento tenía que consignar todos los años para esta atención 350.000 pesetas, pueden destinarse, además de las 134.016 sobrantes, á obras de gran necesidad en Madrid.

Los referidos solares han salido siete veces á subasta, sin que nadie los quisiera.

El Sr. Aguilera ha sido muy felicitado por éxito tan brillante para la Hacienda municipal.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

Estos últimos días han estado expuestos, para que los vieran los amigos de la novia, en casa de la condesa de las Quemadas, el trousseau y los regalos recibidos por la bella señorita doña Beatriz Lozada, hija de los marqueses de los Castellanos, con motivo de su próximo enlace con D. Luis Patiño, hijo de la condesa viuda de los Villares y hermano del marqués de Castellar.

Los regalos de los padres, del novio y de la tía de la novia, especialmente estos últimos, son magníficos; consisten en una gran cantidad de joyas, algunas antiguas, como la corona con perlitas y brillantes, un collar magnífico de brillantes é esmeraldas, varias pulseras, varias agujas en forma de bolas de brillantes, pendientes, aderezos, encajes y abanicos antiguos que constituyen una colección tan valiosa como notable.

—Está llamando la atención el trousseau expuesto estos días en el hotel de los señores de Bruguera, para su bellísima hija María, cuya boda se verificará dentro de breves días.

—Aun no se sabe si los Príncipes de Asturias se hospedarán en San Sebastián, durante la jornada, en Ayteo ó en el hotel de la Concha, que pertenece á los condes de Lersundi.

—Hoy ha ido el Príncipe de Asturias á Aranjuez á ver el herradero de potros en la yeguada de Sotomayor.

—D. Remigio Fernández Maquieira se halla gravemente enfermo.

—D. Bernabé Dávila está estos días delicado de salud.

—La marquesa de Amboaje ha tomado en alquiler en San Sebastián el hotel Villa Agueda.

—Se dice que la Infanta doña Eulalia ha alquilado, para pasar la temporada de verano, el precioso chalet de D. Paulino Caballero, sito en Ategorrieta.

—Ha salido de San Sebastián, con dirección á París, la señora viuda de Bauer.

—Los príncipes de Wrede saldrán para Alemania del 20 al 22 del corriente.

—En esta semana es esperada en Madrid, de regreso de San Bernardo (Toledo), la marquesa de Villadarias con su hija.

—Los duques de la Unión de Cuba se trasladarán desde Toledo á Zarzán á fines del mes actual.

—La duquesa de Villahermosa ha llegado á su palacio de Javier (Navarra), con objeto de asistir á la inauguración de una iglesia.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

La secuestrada de Poitiers. — En casa de Mme. Monier

París 13.—Telegrafían de Poitiers que ayer se efectuó un registro judicial en casa de la difunta Mme. Monier.

Toda la casa despedía un olor infecto. La habitación de Mme. Monier estaba asquerosa y llena de suciedad.

La cama estaba plagada de toda clase de insectos y parásitos enormes.

En una gran caja, con doble cerradura, se encontraron amontonados billetes de Banco, y monedas de oro y plata de todas clases en gran cantidad.

Monier persiste en su sistema de defensa, diciendo que fué su difunto padre quien encerró á su hermana Blanca, y que su madre sólo siguió las instrucciones recibidas de su marido, y que él obedeció.

Añade que su hermana Blanca Monier no estaba secuestrada, puesto que varias personas han podido verla diversas veces.

Motín de mineros. — Desórdenes ocurridos.

París 13.—Telegrafían de Grenoble que á consecuencia de haberse negado la Compañía minera á despedir á los obreros italianos, produjéronse graves desórdenes en Lamotte Davelliens.

Paréceme que algunas casas han sido saqueadas y que hay siete heridos.

A Grenoble han llegado los obreros italianos, causa del alboroto, con sus familias.

Permanecerán en la población hasta que termine la huelga de Lamotte.

El duelo Max Regis. — Gerault Richard. — Max Regis, herido.

París 13.—Esta tarde se ha verificado el duelo entre Max Regis y Gerault Richard.

Al segundo asalto fué tocado Max Regis en la mano derecha, resultando ligeramente herido.

El exalcalde de Argel quería continuar el duelo, á lo que se opusieron los padrinos y médicos, exclamando Max Regis al saberlo:

—[Para esto no valía la pena de molestar a tanta gente! Al escuchar Gerault Richard estas palabras, respondió: —Volveremos a comenzar cuando gustéis; pero, entretanto, aquí está mi mano. Max Regis se negó a estrechar la mano que le tendía su adversario. Entre los presentes se promovieron varios altercados.

### Argelinos en libertad.—Cabecillas en el monte.

París 13.—Desde Blidah anuncian que ayer fueron puestos en libertad, en virtud de autos de no há lugar, 13 musulmanes apresados a consecuencia de los sucesos de Marguerite y que han podido probar la coartada.

La instrucción del proceso demuestra que no han sido detenidos todos los autores de las turbulencias.

Varios de los principales cabezas de motín se han refugiado en los bosques y han burlado los trabajos de sus perseguidores para apresarlos, a pesar de la actividad desplegada por la policía.

No se han encontrado tampoco las armas que los amotinados arrebataron a los colonos de Margarite.

### La embajada marroquí

París 13.—El buque de guerra *Pothuan*, a bordo del cual viene el ministro de Tánger, M. Revoil, y los miembros de la embajada marroquí, llegó hoy al medio día a Tolón.

## CONGRESO DE PROFESORES Y PERITOS MERCANTILES

### Cuarta sesión

Abierta en el mismo local y a la misma hora que las anteriores, bajo la presidencia del Sr. Canalejas, púsose desde luego a discusión el tema tercero, formulado en estos términos:

«Forma más práctica de llegar al establecimiento de la jurisdicción especial mercantil y de regular la vida jurídica del comercio.»

La ponencia, formada por los Sres. Zurita, Martín y Piqueras, contenía las siguientes conclusiones:

- 1.ª Jurisdicción mercantil.
- 2.ª Reformas necesarias en las suspensiones de pagos y quiebras.
- 3.ª Garantía en la publicidad que debe exigirse en las Compañías anónimas.
- 4.ª Garantía para los actos y contratos de comercio que en la actualidad se hacen de palabra y sin requisito alguno.
- 5.ª Creación de un cargo de asesor mercantil en los juzgados de primera instancia y demás tribunales en que se estime conveniente.

El Sr. Blázquez presentó y apoyó con gran copia de razones una enmienda, y consumió turno el Sr. Lafitte, sosteniendo principalmente la necesidad de instituir los jurados mercantiles en un discurso nutrido de doctrina y de datos, en que demostró gran conocimiento de la teoría contrastada con la práctica.

Defendió la ponencia el Sr. Zurita. Se declaró luego concluida la discusión del tema, y se levantó la sesión.

## TEATRO MODERNO

### El escándalo de anoche

Algunas personas que tienen tomada localidad con anticipación para las representaciones de Frégoli, se habían ya quedado de que no se variase el cartel. Los programas repartidos anunciaron dieciocho ó veinte obras; pero, según se dice, el célebre caricato, después de sus dimes y diretes con la empresa del Moderno, se reserva su repertorio completo para cuando concluya sus actuales compromisos con el Sr. Berriatúa.

Anoche estallaron manifestaciones de desagrado, llegándose a producir algunas colisiones entre los espectadores. Otra versión de lo ocurrido da *El Liberal*, quien dice que solo una ó dos personas que ocupaban butacas golpearon con sus bastones mientras que Frégoli ejecutaba uno de sus ejercicios; que esto ocasionó las protestas de la mayoría de los espectadores, entre ellos de Mazzantini, quien golpeó al reventador.

Las señoras se asustaron; algunos espectadores abandonaron la sala; la confusión fué grande y el espectáculo se interrumpió; pero al fin se restableció el orden y siguió la función.

*El Imparcial* publica esta noticia:

«La empresa del teatro Moderno nos ruega hagamos constar que el público encontrará billetes por su precio en el despacho para la función del día, y con el recargo de 50 por 100 en contaduría para los pedidos anticipados, cortándose de este modo el abuso de los revendedores.»

### Servicio telegráfico en Gijón

Según nos han manifestado en la Dirección de Comunicaciones, el destino a Oviedo de dos funcionarios de Telégrafos de la estación de Gijón, asunto de que se ha ocupado la prensa local y el Ayuntamiento en telegramas dirigidos a Madrid, ha obedecido a reclamación oficial del director de la estación de Oviedo, que así lo pidió por exigencias inherentes del servicio.

Tal como ahora queda habrá en ambas estaciones el personal de transmisión absolutamente indispensable para su respectivo tráfico, quedando en proporción mejor dotada de personal la de Gijón que la de Oviedo.

Para facilitar y mejorar el servicio, la Dirección general de Comunicaciones ha ordenado que en lo sucesivo se transmita de Gijón por León, en cuya forma quedará Gijón en condiciones muy semejantes a las de transmisión por hilo directo.

Sobre este asunto han conferenciado con el Sr. Laviña el presidente de la Cámara de Comercio de Gijón, Sr. Santos, el diputado a Cortes Sr. Rendueles y otras distinguidas personas.

## D. LEOPOLDO ALAS (CLARÍN)

### Detalles

Oviedo 13.—El cadáver de Leopoldo Alas, amortajado con un sencillo traje negro, está tendido sobre un hule en la habitación mortuoria.

Nada se ha desfigurado. Una intensa y blanca palidez extiéndese sobre la cara, y los párpados se tiene ligeramente atorados. Está con las manos cruzadas sobre el pecho, y su cabeza se inclina hacia el lado derecho.

Dos velas colocadas en candeleros de plata, arden a sus pies, a la derecha de la

cabecera, sobre una silla, luce una lámparilla.

A la izquierda, dentro de una antigua vitrina, y entre flores, se halla un Cristo que Leopoldo Alas tuvo siempre en su dormitorio, que mira al jardín.

La noticia de la muerte de Clarín ha causado gran pesar en todo el pueblo, que le quería y le admiraba.

Ha sorprendido extraordinariamente, porque Leopoldo Alas no se quería nunca, y decía, para animar a su esposa é hijos, que su enfermedad era de poca importancia.

Murió a las siete y media de la mañana, asistido por su hermano Adolfo y su sobrino el joven médico D. Alfredo Martínez.

Hace poco se había mudado a la casa en que ha muerto.

El había escogido y dirigido su decorado, pensando pasar en ella largos y felices días con su familia.

Es una residencia de poeta con miradores colgados de enredaderas y campanillas que dan a una campiña espléndida, y con un jardín cuajado de flores.

### ESTAFA DESCUBIERTA

Hace dos meses que el dueño del establecimiento de productos farmacéuticos sito en la calle de Capellanes, número 1 duplicado, denunció a la autoridad respectiva que venía siendo objeto de una estafa, que consistía en girar y negociar letras falsas, poniendo en éstas el membrete, sello y demás requisitos de la casa comercial del denunciante, que se exigen para esa clase de documentos.

Dos meses, pues, ha empleado la policía en averiguar quiénes fueran los autores de ese delito, no habiendo podido detener, a pesar del tiempo transcurrido, más que a dos individuos, que se han declarado autores de la falsificación.

Los dos sujetos eran dependientes del establecimiento, y por esta causa podían hacer fácilmente uso del sello y membrete del establecimiento donde servían. Calculase que han estafado por este procedimiento unas 40.000 pesetas.

Los detenidos se llaman Hilario Sanz Martín, de veintidos años, soltero, vecino de la calle de San Vicente, número 59, y Pedro Castro Fernández, de veintiseis años, casado, y habitante en la calle del Marqués de Santa Ana, número 16, cuarto 3.º

Faltan por detener Valeriano García, José Barrios Pedro y Antonio Morales, todos los cuales han intervenido en las negociaciones de las letras falsas.

### Festejos en las Peñuelas

Los días 15, 16 y 17, según costumbre de años anteriores, se han organizado en el barrio de las Peñuelas grandes festejos.

Habrán fuegos artificiales en la plaza de las Peñuelas; bandas de música recorrerán las calles principales, y habrá también iluminaciones, cuecas y bailes públicos. Se repartirán bonos a los pobres y se rifarán diversos objetos, invirtiendo la recaudación en favor de los más necesitados.

A las once de la noche del 17 se quemará la última colección de fuegos artificiales en el paseo de Embajadores, desde el sitio denominado La Corrala hasta el Portillo, situándose una banda en dicho punto y la otra en la plaza de las Peñuelas, y en los tres días la gaita y el tamboril recorrerán las calles como las músicas.

## Noticias

### Vapores correo

Colón 13.—Ha salido de este puerto para Sabanillas el vapor de la Compañía Trasatlántica, *Isla de Panay*.

Nueva York 13.—Ha salido de este puerto para la Habana el vapor *Montserrat*, de la Compañía Trasatlántica.

### BRONQUITIS el remedio más racional son las Pastillas Morelló.

Anteojos Roca Precisión. Únicos que conservan y mejoran la vista, aprobados por los más famosos oculistas. Los vende el acreditado óptico *señor J. Dubosc*, Arenal, 19 y 21, Madrid. Sucursales: Magdalena, 16 (Oviedo) y Paseo de Valencia, 24 (Pamplona).

Como garantía, dá sus cristales a prueba, y no siendo satisfactorios a la vista, devuelve el dinero. Se envían por correo certificado a todas las provincias de España. Para más detalles, pídale el catálogo que da explicaciones para el tratamiento de la vista; se da y envía gratis a todo el que mande su tarjeta con señas. Estas casas son las que tienen más novedades y las que venden más barato los artículos de Bisutería y Óptica. *J. Dubosc, óptico*, Arenal, 19 y 21, Madrid.

Champagne Codorniu.—Espumoso.—Cremant.—Extra.—Dry.—Agente, calle de Peligros, 14 y 16.

LICORERO, el mejor digestivo

Los liberales de Colomera

En Colomera, pueblo del partido de Iznalloz, distrito electoral de Guadix, se ha constituido el comité del partido liberal dinástico, resultando elegida por unanimidad la siguiente Junta directiva:

Presidentes honorarios: Excmo. señor D. Práxedes Mateo Sagasta y Sr. D. Heliodoro Suárez Iteclán.

Presidente efectivo: D. Diego Varela Pontes.

Vocaler: D. Julio Sánchez López, don Clemente González Villanueva, D. Manuel Sánchez Ramírez, D. Rafael Valverde Valverde, D. Antonio Muñoz Milena, D. Atanasio Maldonado Conde.

Secretario: D. Silverio León Rodríguez.

El príncipe Guillermo de Suecia

Ha llegado a Sevilla el príncipe Guillermo, nieto del rey Oscar de Suecia, que arribó a Cádiz en la corbeta escuela de guardias marinas.

Le acompañan el cónsul de Suecia en Cádiz y un oficial de dicha corbeta.

Han visitado la población.

El general Aczarraga

Sevilla 13.—Acompañado de su hijo y un ayudante, ha estado hoy el general Aczarraga en casa del Arzobispo.

Firmaron las listas y después pasaron a visitar la Catedral.

Acompañaron al vicepresidente del Consejo el dean de la Catedral y varios canónigos.

Los viajeros admiraron las alhajas y el cuadro de San Antonio, de Murillo.

Hicieron muchos elogios de la grandiosidad de la Catedral.

No pudieron ver los restos de San Fernando por estar cerrada la urna donde se encierran.

El general piensa volver a Sevilla.

Los sucesos de la Coruña

El próximo domingo, las asociaciones

obreras de Villagarcía celebrarán un meeting de protesta contra los últimos sucesos de la Coruña.

En el mismo día harán un acto idéntico todas las asociaciones de trabajo de Galicia, ostentando un lazo negro en un brazo todos los obreros.

### En memoria de Bustamante

Se ha ordenado al capitán general del Ferrol, que entregue 270 kilogramos de bronce que ha solicitado la Diputación provincial de Santander para una plancha conmemorativa del capitán de navío don Joaquín Bustamante, muerto en Santiago de Cuba, con el fin de colocarla en la casa de dicha capital, donde nació el ilustre marino.

### Dos valientes

En el pueblo del Valle de Tabladillo (Segovia) se ha efectuado el enlace matrimonial de los ancianos: doña Petra Gómez Esteban con D. Francisco Madruño Martín, que cuentan, respectivamente, setenta y nueve y sesenta y siete años.

La recién desposada es la cuarta vez que contrae matrimonio, y el contrayente la tercera.

Un fuerte temporal que se desencadenó el día de la boda, les privó del gusto de ser obsequiados con una serenata característica.

### Tormenta en Alcázar

Telegrafían de Alcázar que anoche se desencadenó una horrible tormenta que duró desde las siete a las once de la noche, sin interrupción, sucediéndose los relámpagos y truenos sin solución de continuidad.

Cayeron piedras del tamaño de huevos de gallina y muchas chispas eléctricas, que ocasionaron desperfectos considerables en la fábrica de luz eléctrica y en varios edificios particulares.

Afortunadamente no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

En Zúncara y en Secuñamos han quedado arrasados los sembrados y viñedos.

### Iglesia de San Francisco Javier

En el castillo de San Javier, donde nació San Francisco, Apóstol de las Indias y patrón de Navarra, se inaugurará el día 19 del corriente una nueva iglesia, costada por la duquesa de Villahermosa, propietaria de dicho castillo y descendiente del Santo.

La duquesa marchó ayer a Pamplona. A la inauguración de la iglesia asistirá el Obispo de Pamplona y los de otras diócesis de provincias. También asistirá el duque de Granada de Egea, el conde de Guay, el duque de Luna, delegado de S. M. la Reina, y otras personas de Madrid. La Diputación de Navarra estará también representada.

Es probable que asista el gobernador de Pamplona y mucha gente de los pueblos de la provincia.

### Museo Arqueológico

Las horas de entrada gratuita en el Museo Arqueológico Nacional serán desde hoy, hasta mediados de Septiembre, de siete de la mañana a una de la tarde.

### Baja en el ejército

Por ignorarse su paradero, ha sido dado de baja en el ejército el segundo teniente de la escala de reserva de Artillería don Ruperto Sevillano, que perteneció al cuerpo en Filipinas.

### Atropello

Un carro de la limpieza atropelló en la calle de Santa Engracia al niño de dos años de edad, Vicenta López Manso, el cual resultó con heridas y contusiones graves.

Ingresó en el hospital de la Princesa.

### Más créditos abiertos en el Banco

Por lo que en su último número indica la *Gaceta de la Banca y de la Industria* el Banco incluyó en breve entre los valores que admite en pignoración las acciones u obligaciones de las siguientes empresas:

Sociedad de Gas Reusense.

Compañía Sevillana de Electricidad.

Sociedad Alumbrado Eléctrico de Badajoz.

Compañía Metalúrgica de Horcajo (Ciudad Real).

Crédito Industrial Gijónés.

Compañía de Tranvías de Gijón.

Sindicato Asturiano del Puerto del Musel, y otras en estudio de que daremos oportunamente cuenta.

El teniente coronel de artillería y distinguido escritor D. Vicente Sánchez, ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general D. José López Domínguez.

### Las escuelas públicas

La dirección de Sanidad ha dirigido una comunicación a la Alcaldía, instándole la conveniencia de que se suspendan las clases de tarde en las escuelas municipales, pues parece que la aglomeración y el calor han dado ya lugar a algunos accidentes en los niños.

En la comunicación se anima al alcalde a llevar a cabo sus planes de reorganizar la enseñanza en las escuelas municipales, disminuyendo las horas de clase.

Se encuentra enfermo el distinguido literato y catedrático del Instituto de San Isidro D. Francisco Navarro Ledesma.

### El pintor Pellicer

Barcelona 13.—Se halla agonizando el pintor D. José Pellicer.

La noticia ha circulado por esta capital con gran rapidez.

Muchos amigos y admiradores han acudido a la casa del ilustre artista con objeto de enterarse del estado en que se halla.

### Gente conocida

En la verbera de San Antonio de la Florida fueron detenidos *La Marina*, *La Encarnación*, *Juana la Sortijera*, *El Colorado*, *El Negro*, *Don Julio* y *El Chato*.

### Vacante

La *Gaceta* publica hoy un aviso de la Academia de Bellas Artes de San Fernando, anunciando hallarse vacante una plaza de académico de número en la sección de Música.

### Círculo Industrial

El próximo domingo se verificará en este Círculo la velada correspondiente al mes actual; en ella, el conocido industrial, óptico y socio de dicho centro, D. Santiago García, presentará un gramófono con objeto de proporcionar un rato agradable a sus concórridos y familias.

### Indulto a los prófugos

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los beneficios que otorga el real decreto de indulto de 7 de Febrero último, son extensivos a los prófugos que se encuentran en filas sufriendo recargo de tiempo de servicio.

### Los diputados sevillanos

Los diputados liberales por la provincia de Sevilla, presididos por el marqués de Paradas, conferenciaron ayer tarde con el ministro de Gracia y Justicia, interesando la pronta resolución de algunos asuntos de carácter local.

### Banquete

Anoche los amigos del Sr. Romero Robledo le obsequiaron con un banquete en Lhardy.

Ha salido para Berlín el secretario de la embajada de España en aquella capital D. Alfredo Mariátegui.

### Los eléctricos

En la plaza de San Marcial fué arrollado por un tranvía un ómnibus.

Del choque resultó herida doña Dolores Ayuso, joven profesora de piano.

Conducida a la Casa de Socorro, fué curada de una herida de pronóstico reservado en la mano izquierda.

Los demás viajeros del tranvía sufrieron el susto consiguiente.

## NOTICIAS TEATRALES

### Romea

Anoche se estrenó en este teatro el monólogo lírico *Se lo doy*, original de nuestro compañero en la prensa D. Rafael Maroto, con música del maestro Orejón.

El monólogo, muy bien versificado, obtuvo excelente acogida y valió a sus autores varias llamadas a escena y abundantes aplausos.

## LA "GACETA"

La de ayer publicó las siguientes disposiciones:

### Presidencia

Resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Valencia y el juez del distrito de Serranos de aquella capital.

—Declarando mal formada otra competencia entre el gobernador de la provincia de Valencia y el juez de instrucción de Alcira.

### Gracia y Justicia

Nombrando para el Registro de la propiedad de Gaucín a D. Victoriano Rosado y Munilla, aspirante número 83.

—Idem para el Registro de la propiedad de Boltaña a D. Ricardo Molinero y García, que sirve el de Tordesillas.

—Idem para el Registro de la propiedad de Muros a D. Celestino García de la Cruz, que sirve el de Cifuentes.

—Idem para el Registro de la propiedad de Sedano a D. Clemente Alamá y Lis, que sirve el de Murias de Paredes.

—Idem para el Registro de la propiedad de Roa a D. Severo Sostres y Aytes, excédente.

### Guerra

Reales decretos de personal de que ayer dimos cuenta.

### Agricultura

Real orden relativa a nombramiento de verificadores de contadores de electricidad en las provincias que se expresan, de que dimos cuenta oportunamente.

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

### Presidencia

Declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre el gobernador de la provincia de Zaragoza y el juez de instrucción de Egea de los Caballeros.

### Hacienda

Real decreto modificando la regla 3.ª del art. 1.º del real decreto de 4 de Diciembre último sobre aplicación de las partidas 342

y 345 del Arancel de Aduanas a los cacao y café procedentes de Fernando Póo.

## Gobernación

Real orden resolutoria de un expediente relativo al recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Carabanchel Alto contra la providencia del gobernador de Madrid sobre introducción de carnes sacristas en la Plaza de Toros de Carabanchel Bajo.

—Otra relativa a la Memoria de quinquenio formulada por el médico director del balneario de Verín.

—Otra resolutoria de un recurso de alzada interpuesto contra una orden de la alcaldía de Cádiz prohibiendo la importación de pulpa de remolacha.

## EL JUBILEO DE BAYREUTH

Veinticinco años hará el 13 de Agosto próximo que abrió por primera vez sus puertas el teatro de Bayreuth.

Era en 1876; representáronse tres series del *Anillo del Nibelungo*; pero el éxito fué tan desastroso que las pérdidas se elevaron a algunos cientos de miles de francos, por cuya razón cerróse el teatro durante largo tiempo.

En 1882 verificóse la reapertura, con *Parsifal*; el éxito fué esta vez notable y desde entonces, la vida del teatro Wagner quedó asegurada. Sucesivamente se pusieron en escena *Tristán*, *Los maestros cantores* y *Tannhäuser*, con *Parsifal* atraían un público cada año mayor.

El *Anillo del Nibelungo* se reprodujo con gran éxito en 1898. El *Buque Fantasma*, única de las grandes obras de Wagner que faltaba representar, se pondrá en escena durante la próxima temporada.

Empezará ésta el 22 de Julio para terminar el 20 de Agosto.

Se darán cinco representaciones de *El Buque Fantasma* en los días 22 de Julio y 1.º, 4, 12 y 19 de Agosto. *Parsifal* se representará siete veces, el 23 y 31 de Julio y 5, 7, 8, 11 y 20 de Agosto; el resto lo constituirán dos series completas del *Anillo del Nibelungo*, empezando la primera, en 25 de Julio y la última en 14 de Agosto. El cartel, en lo referente a personal, está formado por los más célebres cantantes de Alemania, y algunos, como el tenor Van Dyck, de renombre universal.

Cuatro directores de orquesta, auxiliares por diez repeticiones, dirigirán los ensayos, que comenzarán el 16 de Junio y durarán un mes entero, empleando en ellos todo el día, desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde, con un sólo descanso de dos horas para comer.

Los cuatro directores son: Félix Mottl, que dirigirá *El Buque Fantasma*; Karl Muck, *Parsifal*; Hans Richter, la primera serie del *Anillo del Nibelungo*, y M. Siegfried Wagner, la segunda serie de la misma tetralogía.

A juzgar por las noticias que da la prensa extranjera, este año promete verse sumamente concurridas las fiestas de la Meca del wagnerismo; dicen que ya no queda, desde hace tres meses, ni una sola butaca sin abonar para las series de seis representaciones.

## EDICION DE LA NOCHE

## AYUNTAMIENTO

### La sesión

Presidida por el Sr. Aguilera, ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento.

Aunque muy numerosos los dictámenes que figuraban en el orden del día, pocos han merecido los honores de la discusión.

Entre éstos figuran los que proponían los pliegos de condiciones para subastar el servicio de arrastre del material de limpiezas, y las bases para el consumo de aprovechamiento de basuras y materias fecales, siendo aprobado el primero con varias enmiendas y retirado el último.

La discusión fueron aprobadas las bases para la reorganización del cuerpo de revisores veterinarios.

Quedó sobre la mesa otra vez el expediente que propone la traslación de la fuente de la calle de Luchana y la enajenación del solar que hoy ocupa.

### Honores

Le han sido concedidos honores de jefe superior de administración, libre de gastos, al distinguido arquitecto y concejal del Ayuntamiento de Madrid, D. Manuel Medrano.

### El sindicato de Murcia

Una comisión del sindicato minero de Murcia, acompañada de los diputados a Cortes por aquella capital y del Sr. Puigerver, ha visitado esta tarde al ministro de Hacienda para pedirle la prórroga del concierto, próximo a expirar, que tienen celebrado con el Estado para el pago del impuesto sobre minas.

Varios señores diputados presentan documentos. El ministro de Gracia y Justicia, contestando al Sr. Mataix, ofrece remitir en su nombre, y en el de su compañero de la Gobernación, varios datos electorales correspondientes al distrito de Ageda (Soria).

ORDEN DEL DÍA Sin discusión se aprueban los dictámenes de los individuos que componen la comisión permanente de Actas. Procédese a la elección de tres individuos de la comisión de incompatibilidades.

La cuestión Frégoli

Nos escriben los representantes de Frégoli, Sres. Paradoi y Darrosa, para decirnos que Frégoli varía cada tres días únicamente la primera parte del programa; y que así lo ha hecho en todas partes, incluso en Barcelona, donde ha dado ya 30 representaciones.

Entierro del vizconde de Irueste

Granada 14 (4 tarde.) Se ha verificado el entierro del señor vizconde de Irueste. Presidían el duelo sus hermanos. Han asistido al entierro los gobernadores civil y militar, los presidentes de la Audiencia y de la Diputación y Ayuntamiento, el Arzobispo, el cabildo, el rector de la Universidad, el fiscal, el delegado de Hacienda y el jefe del partido liberal.

Las cintas del féretro las llevaban los diputados a Cortes, teniente alcalde, catédricos, presidente de la Audiencia provincial, el médico de cabecera y el secretario y administrador del finado. La comitiva, que ha sido muy numerosa, ha seguido hasta el cementerio.

Ha salido esta tarde para Mondariz el subsecretario de la Presidencia, D. Pablo Cruz.

La Sociedad La Peña ha comprado en 302,000 duros la casa que en la actualidad ocupa.

Guardia herido Al sacar esta mañana el guardia Angel Cano, escribiente de la delegación del Centro, el revólver de un cajón de la mesa, se le disparó, causándole una herida en el dedo índice.

Conducido inmediatamente a la Casa de Socorro se le practicó la primera cura, habiendo necesidad de amputarle el dedo. Después de curado pasó a su domicilio.

Ladrones detenidos Como autores del robo cometido el 13 de Abril en el núm. 14 de la plaza de la Cebeda, han sido capturados en Zaragoza, a donde habían huido, dos sujetos llamados el Chato del Merengue y Moreno el Organi-llero.

Muerte repentina Florencio Madariaga, zapatero, estando anoche de paseo con su esposa, se sintió malo, dirigiéndose en un coche a la Casa de Socorro del distrito de Palacio. Al bajarle del carruaje se advirtió que había fallecido.

Personado el juzgado de guardia, después de tomar declaración a la esposa afligida, ordenó fuese trasladado el cadáver de Madariaga a su domicilio, Fuencaerral, 45, bajo. Según manifestó su mujer, Florencio padecía de tuberculosis.

Correo de Cuba Cádiz 14 (4:30 tarde.) Ha fundeado, procedente de la Haena y Nueva York, el vapor Ciudad de Cádiz. Conduce los restos del general de la Armada Sr. Delgado Parejo y de su hijo, muer-

tos en la explosión del Sánchez Bareditegui. Serán trasladados al panteón de familia en Puente Genil.—Mencheta.

El general Azcoárraga en Sevilla

Sevilla 14 (4:10 tarde.) El general Azcoárraga visitó la proteccionia, quedando complacido de los servicios. Ahora visita la fundición de cañones, acompañándole el general Sr. Halcón y el ayudante Sr. Luque.

Eta noche se celebrará una comida en la casa Ibarra, asistiendo a ella los generales.—Mencheta.

Los consumos de Málaga

Málaga 14 (2:31 tarde.) Se ha verificado la subasta del arrendamiento de consumos, adjudicándose por un quinquenio en 2.222.800 pesetas anuales a D. Manuel Borrero Carrasco, de Huelva.—Mencheta.

Balance del día

Con pocas pinceladas se puede dar cuenta de las tareas de hoy de las Cámaras, mejor dicho, del Congreso, porque el Senado no ha celebrado sesión.

En el Congreso se aprobaron a primera hora las actas de la comisión, y después se eligieron tres individuos de la comisión de Incompatibilidades.

A última hora se ha leído un dictamen proponiendo la validez de 255 actas.

En el Senado se ha reunido esta tarde, a las seis, la comisión auxiliar de actas y calidades para dictaminar acerca de la aptitud legal del senador Sr. Villapadierna, elegido para formar parte de la permanente.

A las siete continuaba reunida la comisión. Quizá se discuta principalmente la cuestión de los endosos, para establecer jurisprudencia.

La comisión de Incompatibilidades del Congreso, en su reunión de esta tarde ha emitido dictamen favorable a los diputados que forman las de Actas e Incompatibilidades y respecto a las de los ministros y subsecretarios.

Estos dictámenes han quedado a última hora sobre la mesa de la Cámara.

Esta tarde han conferenciado con el ministro de Hacienda el gobernador del Banco de España y el señor Romero Robledo.

El Sr. Silveira ha calificado de caprichosa fantasía cuanto los periódicos han dicho de su visita al general Polavieja.

Solo fué un acto de pura cortesía y amistad, sin que en el curso de la conversación que mantuvieron se hablara para nada de política.

Lo precedente se refiere a las noticias que podríamos llamar de dentro de casa.

En cuanto al orden internacional, seguramente llamará la atención la sesión verificada anoche en la Cámara de los Comunes (en primera plana publicamos su extracto), en cuya sesión el autor del famoso folleto sobre Gibraltar, a la vez diputado, Mr. Gibson Bowles, con el pretexto de estar expuestas y dominadas las obras hidráulicas que en la mencionada plaza se ejecutan actualmente, ha pedido nada menos que se ocupe una parte del territorio español, enviándose al efecto un ejército de 40.000 hombres, concluyendo por pedir que las obras del dique sean suspendidas.

Sobre esta última parte recayó una votación contraria al proyecto del diputado interpelante, mostrándose durante el debate el señor ministro que le contestó, en una actitud correcta, si bien necesitaremos de mayores pormenores para formar cabal idea del suceso que nos ocupa.

Lamará desde luego la atención que haya tenido la proposición discutida 157 votos favorables; y aunque bastantes de estos votos tendrían probablemente otra dirección, bajo las responsabilidades del Gobierno, la cifra es bastante considerable para tenerla en cuenta.

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase 4.ª plana.

PUNTILLAS BORDADAS

Géneros de punto, cintas, sedas, hilos, algodones y otros muchos artículos.—Buenos surtidos y precios baratos.

Almacén, Pontejos, 1 bis

COGNAC TERRY: Gran éxito entre los más inteligentes gourmets.—Columela 5.

CHARADA

Vino de segunda cinco y a tercera prima muy feo, y a prima cuatro se pega ayer con don Amadeo. ¡Valiente camorra armaron! Y el asunto por que fué no era para alborotar y chillar en el café. Uno dijo que se un sexto cuatro cinco tras señor, y el otro le contestaba: eso, según el lector. —Cedan en su cinco sexta; les dijo Lucas Basado. —¡Cállese usted, le gritaron, porque padece de todo!

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.) Solución a la charada anterior: PI SO TEA DO

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 16° sobre 0. A las doce de la tarde, 27° sobre 0. A las cuatro, 24° sobre 0. La máxima fué de 29° sobre 0. La mínima de 13° sobre 0. El barómetro marca 704.—Variable.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 14 DE JUNIO DE 1901 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 13, Día 14, Diferen. Rows include 4 0/0 interior, 4 0/0 exterior, Tesoro, and various bonds.

Paris 14 (12:05 t.)—4 0/0 exterior 72:18.

Después de la Bolsa Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 71:92. —Barcelona, fin mes, 72:00.—Paris, 4 por 100 exterior, 72:10.

ADVERTENCIA

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten a provincias durante los meses de verano, recibirán EL CORREO sin aumento de precio en el punto a donde se trasladen. Bastará que abonen por anticipado el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia enviando a la Administración nota que indique dónde desean recibir el periódico.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Vito, Modesto y Julio, mártires, y Santas Crescentia, Livia y Leonides. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Salesas (Santa Eulalia), donde se celebrará hasta al Purísimo Corazón de María; a las diez habrá misa solemne, en la que predicará un padre jesuita, y por la tarde completas y reserva. En el oratorio del Caballero de Gracia fiesta al Purísimo Corazón de María y será orador el Sr. Gaitán. En la Catedral principia el triduo, predicando el P. Nicolás de la Torre. Siguen las novenas al Sagrado Corazón de Jesús y predicarán: En Covadonga, el Sr. Mira y el P. Eduardo Gómez. —En San Martín, el P. Topeta. —En San Marcos, el P. Jiménez Campaña. —En San Ginés, el Sr. Anaya. —En San Lorenzo, el señor cura. —En Santa Bárbara, D. Ramón Guerra. —En el Buen Suceso, el P. Superior de los misioneros del Corazón de María. —En Santa María Magdalena, el Sr. Gómez Sesé. —En Santiago, el Sr. Barbajero. —En San José termina, predicando los señores Valbuena y González Reyes. —En San Ildefonso id., los Sres. Azcunaga y Nievas. Continúan las novenas a San Antonio de Padua en San Sebastián, San Luis, San Fermín y San Antonio de los Alemanes. Visita de la Corte de María. —Nuestra Señora del Tránsito en San Millán, en el Carmen ó en San Ildefonso.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 8 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 9 3/4.—El barquillero.—A las 10 3/4.—La buena ventura.—A las 12.—¡Al agua patos! MODERNO.—A las 9 en punto.—Los monigotes del chico.—Tres actos por Leopoldo Frégoli. ROMEA.—Beneficio de la señorita González.—A las 9.—Se lo doy.—Trio Alpino.—Los Poupés.—A las 10.—¡A que no!—Nella Martini.—Romanza de E. cabo primero por la señorita Ordoñez.—Mlle. André (debut).—Bella Montería.—A las 11.—Manolita (estreno).—Completas del chico por la señorita González.—A las 12.—Le Monlin Rouge.—Mlle. Guilhem (debut).—Bella Montería.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9 1/4. Función humorística, cómica y artística. —Tomarán parte los zuevos, los notables nadadores fantásticos Andrea y Golden y todos los nuevos artistas de la compañía internacional. Entrada general, 50 céntimos. IMPRENTA DE EL CORREO

na larga conversación con el gallo rojo, pintado en la última página del libro, para asegurarse su afecto inalterable, y rogarle con instancias que no dejara de atender a los cuidados de su familia para hacerse asar por la cocinera; y muchas veces, en lo más interesante de una partida de juego empuñada con otros niños se separaba del círculo de sus camaradas y se sentaba gravemente en un rincón para entregarse a sus reflexiones. Sus profundos pensamientos iban dirigidos por lo regular a la investigación de algún objeto, que él suponía deber ser del agrado de sus parientes ó de sus compañeros; pero su mayor placer era sentarse en frente de su padre, cruzar sus piernecitas como aquel hacia, y fumar en una caña de sauco, siempre para imitar a su señor padre, que fumaba gravemente su pipa. Entonces, ó bien el señor Wohlfart se veía obligado a hablar de toda clase de asuntos, ó él mismo le contaba sus historias. Según el testimonio unánime de las mujeres de Ostran, se presentaba con tanta gravedad y con tan imponente ademán; que a excepción de sus hermosos ojos azules y su carita redonda de niño, tenía absolutamente el aire de un pequeño hombre de Estado; y como esto era tan raro en su edad, siempre dispuestas a verlo todo de un color sombrío, dndaron por mucho tiempo que aquel niño pudiese pasar a hombre. Pero al fin un día apaleó Antonio en medio de la calle al hijo del consejero provincial, y retrasó dichosamente por este delito sus derechos a la entrada en el reino de los cielos. Era un muchacho admirable, como debía serlo naturalmente el hijo único de dos esposos que tanto se amaban. En la escuela de primeras letras, como más tarde en el gimnasio, servía de modelo a los demás niños.

delo a los demás discípulos y era el orgullo de su familia. Habiendo afirmado su maestro de dibujo que tenía trazas de llegar a ser un buen pintor, y habiendo aconsejado el regente de tercer año al Sr. Wohlfart que le dedicase a las bellas letras, Antonio, con sus felices disposiciones, hubiera corrido el peligro de ser colocado entre los discípulos señalados para una carrera determinada, y de no encontrar dentro de sí mismo la actividad sería que se necesita para llegar a sobresalir en algún ramo especial, si el azar no le hubiese revelado su verdadera vocación. Todos los años por Noche Buena llevaba el correo a nuestro empleado un cajón que contenía un pan de azucar superfin y un grueso paquete de café. El jefe de la casa hacia partir a su mujer el azucar ordinario; pero solamente él tocaba al hermoso pan de azucar, poniendo en este trabajo particular atención, como si fuese un acto solemne, y contemplando con encanto los hermosos pedazos cuadrados que sabía cortar con rara habilidad. En cuanto al café, la señora Wohlfart lo tostaba en persona; y su digno esposo bebía con un sentimiento de dulce satisfacción la primera taza. Aquellos momentos de dicha exhalaban esos perfumes poéticos de que se impregnan tan fácilmente los corazones de los niños, esparciéndose por toda la casa. Entonces el administrador volvía a contar a su hijo la historia que estaba ligada a aquellas remesas. Hacia algunos años que, hojeando un día nuestro empleado un empolvado legajo, encontró un documento que se consideraba ya perdido para la justicia y para todo el mundo, en el cual un rico propietario de Ponen declaraba deber muchos millares de escudos a una casa de comercio bastante conocida en la capital. Sin

debe y haber

BIBLIOTECA DE EL CORREO. DEBE Y HABER NOVELA ESCRITA EN ALEMÁN POR G. FREYTAG VERSION CASTELLANA MADRID IMPRENTA DE EL CORREO 1901

Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional  
FUNDADO EN 1892

Este Centro científico está dirigido por médicos especialistas españoles y extranjeros y por D.ª Aurelia Cavazzuti, obstetricia especialista en enfermedades de la matriz, y cuenta además con el concurso de hábiles dentistas.

**Especialidades de este Centro. Electroterapia:** Máquina electro-estática del Dr. Arón; dialéctica de Carre, gran modelo, con motor eléctrico independiente, y la novísima de Winshurt para baño, soplo, chispa, en la neurastenia, clorosis, poliartritis (obesidad); pila galvánica de elementos Callaud y miliamperometro de Trouvé, para corrientes continuas, contra parálisis, afecciones, catarro y afección de la matriz, catarro y úlceras del estómago, y para electrolisis y catálisis, contra tumores, estrabismos, atropías; corrientes farádicas, triple carrete de Chardin, contra parálisis locales, espasmos, afección de la matriz, con el resaca de alta tensión y frecuencia de B. Arsonval y Tesla, con el resonador Udin, para las neurastenias, reumatismos y todos los desórdenes de los grandes centros nerviosos. Baño hidro-eléctrico, con corrientes sinuoidales y ondulatorias, la última expresión de la ciencia hidroterápica, que se emplea con éxito infalible en el artrismo, reumatismo, gota, diabetes, impotencia, esterilidad y enfermedades de la matriz. Baño de luz, nuevo tratamiento contra los reumatismos y enfermedades de la piel. Rayos X, como medio diagnóstico y curativo de los canceres y de la tuberculosis, contra las enfermedades de la piel. Inhalaciones balsámicas y antisépticas para las enfermedades de las vías respiratorias. Osmosis, el único tratamiento contra la anemia y la tuberculosis. Academia Médica de París (1893) y Congreso de Electrología (1900). Aparatos conizadores para médicos y enfermos, portátiles, desde 75 pesetas. Además de estos medios curativos, contamos con los siguientes medios de investigación para el diagnóstico: microscopios (Nacht, 2.000) para la inspección de espúlos, orina y demás secreciones; hematospectroscopios (Hannak) para apreciar la hemoglobina y la oxihemoglobina en la sangre; galactómetros, uríno-scopios, oftalmoscopios, eunómetros, espirómetros, laringoscopios y reflectores eléctricos para la inspección de cavidades, rayos Roentgen, fotografía a través de los cuerpos opacos para evidenciar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños en el organismo, etc., etc.

Arenal, 1. Horas de 9 a 12 y de 3 a 6

**SANATORIO DEL PILAR**

Para enfermedades nerviosas y mentales. Establecimiento de primer orden. Pilar, 35, Guindalera, Madrid. Postiones de 5, 8 y 12 ptas. Pidanse reglamentos al Director Dr. SANCHEZ HERRERO. Alcalá, 4, 1.ª Madrid. Consulta de 2 a 5

**MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA**  
(Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. El Times de Londres, septiembre 1879.

LA FONDA: Corre este año a cargo del nuevo y acreditado fondista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Retaja a los que pasen larga temporada.

**Viaje a precio reducido**  
desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre  
desde Madrid, Barcelona y Zaragoza a Piedra,  
en combinación con el ferrocarril Madrid-Zaragoza-Alicante  
Informarán en las estaciones de Madrid-Atocha Zaragoza y Campo del Sepulcro de Barcelona (Francia).

**BANCO DE ESPAÑA**

Preparación completa para la próxima convocatoria por los exámenes en dicho Establecimiento  
D. Alfredo Torres y D. Julián Vega  
Horas de matrícula: de 8 a 10 mañana y de 5 a 7 tarde.  
Marqués del Duero, 8, 2.ª doha.

**EPILEPSIA** ó accidentes nerviosos, se curan radicalmente con el jarabe antiepileptico de F. Urgel. Se expone, farmacia del autor, Vega, 22, Vich, Al por mayor, G. Garcia, Capellanes, 1 y Martín y C.ª, Tetuan 3 y Dr. Gomez Panto, Sta. Isabel 5 Madrid.

**THEOPHILE ROEDERER & CO. REIMS**  
CRISTAL CHAMPAGNE  
GLADIATEUR CABALLO  
Unica Medalla 1.ª Clase, Exp. Univ. Paris 1887. Medallas de Oro, Exposición del Havre y Melbourne. Primeras Reconocidas, Exposiciones Burdeos, Filadelfia, y París, Santiago, etc.  
**CASA FUNDADA EN 1864**  
DE VENTA EN CASA DE CHERRY, Café Restaurant de Forcée, Dato de la plaza, y otros locales principales de Burdeos y Francia.  
AGENTE GENERAL: LEON P. AUBRY, 25, Rue de Bergerie, PARIS.

**El estómago artificial**  
Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso, por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo a la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Trunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Dispepsia, Gastralgia ó Diarrea que resista al Estómago Artificial. Cuando han fracasado todos los demás remedios, el único remedio positivo que puede devolver la salud es el Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz.

**CURA** (atónica-catarral-flatulenta) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchura, la simbiosis de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigo, mareos, ansiedad, somnolencia, opresión, repugnancia a las comidas, etc.; bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcoholismo, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó haberlo en la infuencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

**CURA** las dispepsias intestinales, cesando pronto las diarreas con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fetido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza el Estómago Artificial, porque destruye los muerbles productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habita ó predisposición individual a infeccionarse, así todo estado de diarrea debe ser tratado por el Estómago Artificial, el cual actúa también como preventivo.

**CURA** la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla a las personas que anualmente la padecen.

**CURA** la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago ó intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías a ptas. 7/50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia de Ozyone (concejo de Boreau Miquet); Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo, pidanse folletos.

**LIBROS DE AGRICULTURA Y GANADERIA**

Obras últimamente publicadas:  
**El cultivo del tabaco en España**, por D. J. M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio, 2 pesetas y 2/50 cartificado.  
**La remolacha azucarera**. Su cultivo y explotación en España, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Precio: 3/50 y 4 ptas.  
**La patata**. Su cultivo y explotación en España, por D. Victoriano Odriozola, director de la Granja experimental de Alava. Precio: 2 y 2/50 ptas.  
**Cultivo del azafrán en España**, por D. E. Morales Arjona, Ingeniero agrónomo. Precio: 1 y 1/30 ptas.  
**El aceite de Oliva**, por el Dr. Bizzarri; traducida del italiano y extensamente comentada por D. Diego Pequeño, catedrático del Instituto Agrícola de Alfonso XII. Precio: 3 y 3/50 ptas.  
**Plagas del campo: la langosta**. Consejos prácticos para combatirla, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1/30 ptas.  
**Los abonos**, por el Dr. Llorente, catedrático de Agricultura. Obra declarada de mérito a propuesta del Consejo de Instrucción pública y premiada con medalla de oro de primera clase en la Feria-concurso agrícola de Barcelona. Precio: 6 y 6/50 ptas.  
**El ganado lanar**, por Moyano. Precio: 3 ptas.  
**El hortelano moderno**, por A. Fernández, Ingeniero agrónomo. Precio, 3 ptas.  
**El crédito agrícola y el aharro**, por Rivas Moreno. Precio: 2 y 2/50 ptas.  
**La reforma de las leyes provincial y municipal**, por Rivas Moreno. Precio: 1 y 1/50 pesetas.  
**El ganado vacuno**, por Pizarro, catedrático de Veterinaria de León. Precio: 4 pesetas.  
**Cartilla Agrícola**. Precio: 0/50 ptas.  
**Ganadería**, por Columela. Precio: 2 ptas.  
**Biblioteca clásica del avicultor: Las aves de corral**, por Columela. Precio: 1/50 ptas.  
**Biblioteca clásica del arboricultor**.—Volumen I. **El cultivo de los árboles frutales**, por Abu Zacarias, prólogo de D. Z. Espejo. Precio: 2 ptas.—Se venden en las principales librerías de Madrid y provincias.  
**Advertencia importante**.—Los pedidos de libros que hagan por nuestra mediación los suscriptores de EL CORREO, les servirán con el 20 por 100 de descuento.

**A LOS VINICULTORES**

Ya se vendió en todas las librerías la célebre obra del eminente enólogo Ottavi sobre la elaboración de vinos tintos y blancos. Este libro notabilísimo está editado con mucho gusto, tiene más de 600 páginas en cuarto y numerosos grabados, y a pesar de todo esto no cuesta más de 8 pesetas ejemplar.

**Sublime ELIXIR PARA EL PELO Agua de Botot**  
Sala Científica aprobada por el INACADEMIA DE MEDICINA de París.  
17, Rue de la Paix, París  
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS CARLES

**TERCER ANIVERSARIO**  
**EL SEÑOR**  
**D. Francisco de Paula MARTÍNEZ Y MARTIN**  
FALLECIÓ EL DÍA 15 DE JUNIO DE 1898  
después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad  
**R. I. P.**  
Todas las misas que se celebren el 15 del presente en la parroquia de San Jerónimo de las Calatravas, y en la del Beato Goroce (calle de Goya) este día y el 16, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma; así como la exposición de Su Divina Majestad en la iglesia de religiosas del Santísimo Corpus Christi el día 17 de cada mes.  
Su viuda, Doña Germana Rossell; su hermano, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,  
RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a dichos sufragios.  
Los Excmos. Sres. Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá y Obispo de Sión, conceden 40 días de indulgencia, respectivamente, a todos los fieles, por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren por el alma del finado, en particular, y por las del Purgatorio, en general, y si el Rosario lo rezaren en compañía de alguna de las personas de la familia de dicho señor, concede el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá 40 días más de indulgencia por cada uno de los Misterios.

**MILAGRO O MARAVILLA**  
DICEN LOS DOCTORES ES  
**LA THERMO-SABINA-CAMACHO**  
Medicamento precioso y único que cura en el acto toda clase de dolor, sea cualquiera su origen é intensidad.  
Precio: 4, 6, 10 ptas. cajas de 1, 2, 4 tubos. Pidanse prospectos  
Depósito general, el autor R. Camacho, Badajoz.—Sevilla: farmacia del Dr. Mateos, Alfonso XII, núm. 11, y en la del Globo.—Madrid: Torres Muñoz y G. García.

**Ibarra y compañía**  
SEVILLA  
Línea regular de vapores entre BILBAO, SEVILLA, MARSELLA y puertos intermedios  
DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella  
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla  
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.  
Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos  
Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

**Alambres y cordones eléctricos** con aislamientos, artículos de caucho, gutapercha, etc. etc. etc. y artículos de alambres.  
**Perell y C.ª**  
Misión. Domicilio social y fábrica en Milán, con sucursal para la construcción de cables submarinos en España. Alambres y cables con aislamiento de caucho vulcanizado y por los demás sistemas más perfeccionados que se gradúan para instalaciones de alumbrado eléctrico por día y baja tensión, telegrafía, telefonía y en general para todas las aplicaciones de la electricidad.  
Años de exito siempre creciente. No más cables de AGUA SALLÉS. Este agua es un gran remedio ó instantánea devolve a los cabellos blancos y a la vejez su color primitivo. Resultado producido inmediatamente. Garantizado.—Selles, Vila, 2, rue Turbigo, París.

**DEBE Y HABER**

**PRIMERA PARTE**  
Ostrau es una pequeña población situada no lejos del Oder, y célebre hasta en Polonia por su gimnasio y su alajú, que aún se sigue elaborando hoy día con mucha miel y de la más pura. En esta ciudad patriarcal vivía hace ya algunos años un administrador de Rentas, llamado Wohlfart, enteramente adicto a su rey, y que á excepción de dos bribones de la población y de un gorrero mal educado, amaba á todo el mundo.  
Este buen hombre había encontrado el secreto de una alegría apacible y de un humilde orgullo; se había casado de edad proyecta, y habitaba con su mujer una linda casita, cuyo jardinillo cultivaba él mismo; felices en un humilde estado ambos esposos, no conocieron, durante algunos años, otra pena que la de no tener hijos.  
Por fin, después de una larga espera, la señora Wohlfart adornó un día las cortinas de algodón blanco de su cama con una gran cinta y dos enormes lazos, y después de haber tenido el tiempo suficiente para hacer desaparecer la última arruga de la colcha, y quedar conveni-

da de que su perfecta blancura nada dejaba que desear; con el asentimiento de todas sus amigas se introdujo en aquel lecho tan limpio, donde permaneció algunas semanas. Detrás de aquellas cortinas nació el héroe de esta historia.  
Antonio era un niño encantador que desde el día de su nacimiento, al decir de su madre, ofrece la más extraordinaria originalidad.  
Pasó mucho tiempo sin querer tomar alimento en el hueco de la cuchara, obstinándose en mirar el mango como mucho más propio para este oficio; demostraba una predilección inexplicable por la borla de la gorra de su padre, y con la ayuda de su niñera, se la quitaba todos los días furtivamente, suspendiéndola encima de su cabeza, para dejarla caer en seguida riendo; pero en las grandes ocasiones probaba hasta la evidencia que era un niño como pecos.  
Se pasaban las mayores penas del mundo para hacerle acostar; en cuanto oía el toque de oraciones suplicaba, con las manos unidas, que se le dejase correr a su por la casa; pasaba horas enteras agachado delante de su cartilla, sosteniendo